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投资信心要与优质股票匹配
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A股的
“回购潮”
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最近两天，A 股迎来“回购
潮”。不少上市公司实控人或董监
高出手增持，通过真金白银增持自
家公司股票，表达对公司发展前景
的信心。

据媒体统计，仅 月  日晚，
就有  家科创板董事长、实控人提
议回购， 家科创板公司发布正式
回购方案。而在 月  日晚，也有
科思科技、奥泰生物、理工导航、麦
澜德、晶华微 家科创板公司董事
长提议回购公司股份。

这些公司多为科创板公司，行
业涵盖电子、生物医药、科技等。

大部分公司回购的金额在
    万元至    万元不等，派能科
技（      ）、大全能源（      ）、纳
芯微（      ）、中控技术（      ）、
威高骨科（      ）等股拟回购最
高金额均在亿元以上，回购金额最
高的是纳芯微和大全能源。

大全能源 月  日公告，公司
实际控制人、董事长徐广福提议以
不低于 亿元且不超过4亿元集中
竞价交易回购公司已发行的股票，
回购价格不超过  元/股，用于股权
激励或员工持股计划。此外，纳芯
微也公告称，公司实际控制人、董
事长王升杨提议公司以 亿元至
4亿元回购公司股份，回购价格不
超   元/股，回购区间与大全能源
相同。

纳芯微的公告中还提到，公司
董事长王升杨为完善公司长效激励
机制，充分调动公司员工的积极性，
提高公司员工的凝聚力，同时为了
维护广大投资者利益，增强投资者
对公司的投资信心，促进公司长期
健康发展，进一步建立公司、股东、
核心骨干员工之间风险共担、利益
共享的长效机制，“提议公司以超募
资金通过集中竞价交易方式进行股
份回购，在未来适宜时机全部用于
员工持股计划或股权激励计划”。

前海开源基金首席经济学家杨
德龙表示，上市公司积极开展回购，
表明了上市公司管理层认为股价被
低估，传递出对公司内在价值的认
可和持续稳定发展的信心。上市公
司积极回购也体现了当前企业盈利
修复与改善预期，对活跃资本市场、
提振投资者信心具有积极作用。

天风证券也指出，上市公司回
购增持热潮有利于向市场传递积极
向好的情绪，彰显市场对于经济复
苏的信心。大规模的回购、增持作
为一种市值管理行为，不仅有助于
修复、提升公司自身形象，也有利于
保护既有投资者的利益，改善投资
者情绪。

为进一步提升回购、增持的制
度包容性和实施便利性，证监会已
对《上市公司股份回购规则》《上市
公司董事、监事和高级管理人员所
持本公司股份及其变动管理规则》
部分条款进行了修订，并向社会公
开征求意见。

不得不

承认中国新

能源汽车正

在大踏步发

展，笔者也

奋力为此鼓与呼。比亚迪成为地

球上首家生产出500万辆新能源

汽车的企业，而且中国的新能源

汽车以及车用电池正快速地出现

在世界上。中国从一个比较小的

经济体发展成如今世界第二大经

济体，企业也慢慢从高能耗、高污

染、低价值的发展状态中走了出

来，现在面对新能源汽车的新格

局，也是中国相关企业跟上技术

创新的步伐，否则不可能有今天

的局面。但是前进的道路不是一

帆风顺的，新的要求与新的障碍

也会不断出现在中国新能源汽车

发展的道路前方。

现在刚生效的《欧盟电池与

废电池法规》（简称《新电池法》），

就是这样一个有着拦路虎性质的

“障碍”，对于未来中国新能源汽

车的前景会起到非常重要的作

用。欧盟新电池法规自2020年

12月发布草案以来，因新电池法

规内容和管控要求相较原欧盟电

池指令有重大变化，受到电池生

产企业及上下游行业的极大关

注。经过两年多的意见征集、讨

论以及内容修订，欧盟新电池法

规终于正式颁布，将于2023年8

月17日生效。

关于《新电池法》的协议，于

当地时间6月14日在欧洲议会以

587票赞成、9票反对、20票弃权

的结果通过。虽然《新电池法》旨

在完善欧盟电池管理的相关规

定，但《新电池法》的实施，或将让

中国新能源汽车无法进入欧盟市

场。想要正常进入欧盟，中国相

关企业必须要做大量的以前没有

做过的工作，才有可能进入欧盟

市场。面对这个电池法规，笔者

发现国内相关企业基本没有声

音，不知道是胸有成竹，还是挨记

一记闷棍没反应过来？

新能源汽车没有尾气排放，

它就没有碳排放了？我国有关专

家所说的电动车比燃油车碳排放

低，是以没有计算发电和废旧电

池处理的碳排放为前提的，是不

符合国际通行的碳排放计算方法

的，是不科学的。这就意味着我

国必须在欧盟《新电池法》生效后

的规定时间内，真正搞清楚电动

车的碳足迹。欧盟《新电池法》核

心内容就是三条：一是要提供电

池的碳足迹，二是电池材料回收

的最低标准，三是企业要按照国

际标准进行尽职调查。

新规对电池的回收提出了

更新的目标，并将替代现行的

2006年指令，通过对电池的整个

生命周期进行监管来促进循环

经济。在新电池的生产中，欧盟

对其中常用的重要金属成分设

定了最晚至2031年必须达到的

最低回收料含量，反向促进电池

材料的回收。为了验证再生料

成分及其含量，制造商应向其选

择的公告机构提交电池相关的

质量体系评估申请，质量体系得

到认可后，才可进行电池生产、

检验与测试。废旧电池是欧洲

最早采用EPR制度管理的废弃

物流之一，值得注意的是，为此

负责的是电池的生产商。至

2026年，标签制度应开始实施：

电池应贴上标签，注明有关其主

要特性的所有必要信息，包括容

量和存在的某些有害物质的数

量。至2027年，二维码开始应

用。为了确保信息随时间推移的

可用性，这些信息还应通过打印

或雕刻在电池上或贴在电池包装

和随附文件上的二维码提供。

欧盟《新电池法》的着力点在

电池生产厂商，但旧电池的回收

利用一定能促使诞生一个崭新的

行业，因为欧盟的法规不仅代表

欧洲的需求，也代表未来人类生

存环境的重要要求，这个行业的

未来发展空间十分巨大。

文兴

最近有

一个微信小

视频比较有

趣，用几秒

钟的时间诠

释一个股票从上市开始花100万

元买入持有到现在的终值以及年

化收益率。比如：2006年100万

元买入工商银行，持股17年，100

万元变284万元，计入分红复权因

素年化收益率6.5%。这个收益不

算大，那些有股本扩张的公司收

益率更大，但与几乎同时上市的

中国石油100万元只剩32万元相

比，那就不知要好到哪里去了。

资讯已经发达到让人几秒钟

即可查询并得出终端结果，这对

投资者选股带来了方便，但从这

些新型工具中，我们还是可以悟

出几点思考：

第一，长期投资的信心要与
优质的股票相匹配。现实中好多

人账户上持有的都是套牢的股

票，人的操作习惯是买了5个股

票，2个赚了就入袋为安，3个套牢

继续放着，而赚的钱再买2个，1

个赚1个赔，将赚的入袋为安……

结果是全部套牢，本应投入消费

的活钱成了“死钱”。纵览了上市

N年的个股全景图就可以悟出，

要与牛股为伍，远离那些熊股乃

投资之道。

第二，即便是年化收益率
10%、20%的牛股，也不能保证这

个股票就一定能给你挣钱。道理

很简单，高年化收益率是N年走

下来的结果，就历史走势而言，跌

宕起伏的走势曲线，如果你跟着

追涨杀跌，节奏踏反，就赔钱，甚

至于有人在牛股上放高杠杆最终

死在黎明前的黑暗中，这种例子

在过往的市场中比比皆是，所以，

做投资时间坐标很重要，所谓的

牛股是时间的产物。

第三，所有工具只是告诉我
们过往，并不能代表未来。股市

如棋局局新，曾经挣过钱的股票

不等于以后也会同样的挣钱，反

之亦然。所有辉煌的牛股走势都

说的是过往，讲这种故事也就是

事后诸葛亮而已，做股票要着眼

于未来，唯有独具慧眼在当下的

个股中去寻找未来10年、20年能

走出亮丽走势的股票，才能成为

股市赢家。

从当下这种快速检索个股走

势的微信帖子中还可以悟出许多

道理，可以给投资者带来启示，那

些曾经给我们挣过钱或赔过钱的

个股也会给投资者留下许多感

慨。要跟着市场前行，还是要面

对当下市场的基本面、技术面、资

金面。

基本面上，管理层的基调很

明确了，就是要活跃资本市场、提

振投资者信心，具体措施还有待

落实。而技术面上，本周上证指

数创下了近半年来新低，由于今

年开盘指数3087点为今年来最低

指数，所以这个点位也许是接下

来需要考验的。而资金面上则是

缩量，本周沪深两市基本上围绕

着7000亿元上下波动，与前期比

缩量三成，要营造一个大级别的

多头行情，成交量是关键的因素。

当下市场政策底已经确立，

但市场底还需要经过多空双方一

次次摔打后才能确立，可以肯定

的是市场底离政策底不会太远。

在这样的市道中，投资者还是要

保持耐心，适时地调整自己的投

资组合。从个股走势检索图可以

看出，任何一个牛股或熊股，都有

一个弯弯曲曲跌宕起伏的曲线，

那每一个投资者都可以在走势曲

线中去博弈一段，买在低点，抛在

高点，赚一段属于你的差价。

应健中

有一句话这样说：希望越大失

望越大。还有一句话这样说：抛开

指数炒个股，拥抱结构牛。

这两句话本风马牛不相及，

因为前面一句说的是普遍的心

理，后一句说的是操作层面，只限

于股市。但是在疫情之后的第一

年，却是给股市的投资人上了深

刻的一课。

原以为疫后万物复苏，跑步

回到疫情前，但是没有。之前的

文章谈过一个观点：股市不撒谎，

而经典理论更是认为股市是经济

的晴雨表。所以，看一个国家或

地区的股市，其实是可以知道经

济的温度的。面对连印度股市、

越南股市都跟随美股日股创新高

的局面，作为有2亿人参与的世

界上第二大经济体的A股，依然

在历史高位的腰斩处徘徊，面子

上确实也说不过去。

今年其实利好政策不断，尤其

进入下半年，密集出台提振经济活

跃市场的消息，但目前的情况是有

政策无措施。一位业内专业人士

在跟我节目中对话时表示，管理层

说了要对经济保持定力，说明他是

胸有成竹的，还得留着大招应对明

年的挑战呢！这也许是很多人甚

至是业内人士的观点。对此我不

发表立场，但有一点我是很早就已

经写到专栏里的，那就是股市的政

策底已出。

政策底是不需要置疑的了，

密集出台的政策，无一不是主观

利好。为何说是主观利好？因为

从出政策的目的看，都是很明确

的。主观意愿是希望稳住经济、

稳住市场。不过，股市如果到了

政策底就可以抄底，那这个世界

就没有穷人了。政策底之外，还

有业绩底、市场底。抛开业绩不

考虑，光是市场底已经让你好生

等待了。

市场底是走出来的，不是预测

出来的。所以，现在盲目抄底是不

智的。但是，既然已经有政策底，

业绩嘛，蓝筹股的业绩是不错的，

很多行业龙头公司也订单不断，静

静地等待所有底都走出来之后，便

是光明的牛市。

黎婉仪


